

Fecha Sección Página 31.10.2008 Dinero 4



Batalla perdida

un cuando hubiera una excelente relación entre la Secretaría de Comunicaciones y Transportes con la Cofetel, que el organismo que preside **Héc**tor Osuna reconociera que depende jerárquicamente de la institución que encabeza **Luis Téllez** y que la buena voluntad fuera la premisa en estas áreas del gobierno de Felipe Calde**rón**, los problemas en el sector de las telecomunicaciones seguirían siendo muy graves por la forma perversa en que se ha dado la competencia.

Es claro que el gobierno federal no ha podido establecer una política clara de telecomunicaciones. Quizá hay algunas ideas y buenas intenciones que no están siendo seguidas de planes y programas que puedan aplicarse en la realidad, pues parecería que cada funcionario tiene una visión diferente o, simple y sencillamente, actúa según sopla el viento.

Las empresas de telefonía no saben a qué atenerse y de ahí que hayan desarrollado áreas jurídicas que se amparan en contra de todo, que extienden las luchas jurídicas más allá de lo lógico, porque llegan a presentar recursos que son contradictorios... Todo depende del lado de la mesa en que se encuentren en ese momento.

Si bien es cierto que la telefonía celular ha crecido y que la convergencia ha permitido una mayor competencia, sólo se genera una ilusión de desarrollo y prosperidad. El mer-

cado tiene gravísimas aristas que, por un lado, dañan el interés de algunas empresas y, por el otro, impiden a los consumidores tener los mejores servicios a precios competitivos.

Había quienes creían que la llegada de **Rafael del Villar** y **Gonzalo Martínez Pous** como vocales de Cofetel daría poder a **Téllez** o permitiría tender puentes. En esta columna se lo adelantamos: ninguno de los dos nuevos comisionados iba por cuenta y orden del titular de la SCT y, de hecho, el segundo públicamente hizo un importante deslinde.

El problema de fondo, nuevamente, es que la Cofetel no acepta que su superior jerárquico es la SCT y que el cambio de personas no implica, de ningún modo, una nueva actitud. Señaladamente, **Osuna** está convencido de que su nombramiento se lo debe al Congreso y considera a Cofetel como un organismo independiente. **Téllez**, apoyado en la ley y diversas sentencias del poder judicial, sostiene que es superior jerárquico de los miembros de la Cofetel. Si el presidente, Felipe Calderón, no ha querido o podido solucionar esta situación, pues tampoco lo hará Purificación Carpinteyro, quien ahora se está "vendiendo" como una instancia para solucionar los problemas.

Si bien es cierto que sería deseable que la industria de las telecomunicaciones depusiera los amparos, estableciera canales de comunicación en el mejor interés de todos y que comenzara a trabajar de una

manera coordinada, la realidad es que se trata de una ilusión.

Carpinteyro no tiene todo el apoyo del titular de la SCT y mucho menos goza de simpatía entre los miembros de la Cofetel. En la industria hay quienes todavía le guardan facturas y su cercanía con Calderón no alcanza en una lucha en la que hay titanes como Carlos Slim, Francisco Gil Díaz, Ricardo Salinas, Emilio Azcárraga... todos ellos enojados y acostumbrados a vivir en la lucha.

Lamentablemente, en el sector no hay condiciones para que nadie pueda promoverse como amigable *componedor*.

RENOMBRADOS

■ Un evento que será relevante para dar claridad sobre la verdadera magnitud de la crisis global y la diferente manera que impactará en la economía real es la Cumbre de Negocios

de Monterrey.

Mucho más allá de que asistirán presidentes como **Álvaro** Uribe o José Manuel Zelaya, lo más importante es que dirigentes empresariales, funcionarios públicos, analistas y académicos tendrán un espacio para intercambiar opiniones entre el 9 y 11 de noviembre. Bien vale la pena seguir estos trabajos.

 Ayer le comentábamos en este espacio sobre las "terapias



Página 1 de 2 \$ 18280.00 Tam: 457 cm2 OSANCHEZ

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
31.10.2008	Dinero	4

de grupo" que había organizado la Secretaría de Hacienda
con bancos e intermediarios financieros para establecer redes
de apoyo y políticas coordinadas. Se ha llegado a tal grado
de coordinación, que las instituciones en momento de duda
o disputa sobre alguna operación recurren con gran celeridad
a los funcionarios del equipo de
Agustín Carstens y se logra operar de una manera coordinada.

Es importante destacar que estas medidas de apoyo han generado que nadie se quede descubierto, que se esté jugando con las cartas sobre la mesa y, por lo tanto, los bancos de menores tamaños y de capital íntegramente mexicano puedan operar con gran tranquilidad.

Hay quienes cuestionan a

Luis Téllez por estar bajando de operación a líneas aéreas de bajo costo. Dicen que se trata de una contradicción que el sexenio pasado se permitiera a todos los que quisieran comenzar a operar y ahora se les impida.

Seamos claros, desde la administración de Fox se estableció que se abriría el sector de aviación y que la manera de evaluarlos sería a través de sus estados financieros, pues es la mejor vía para garantizar adecuados niveles de seguridad.

No hay un cambio de política en aviación. Los que no tienen recursos para pagar el combustible, los derechos de aeropuerto y los derechos por usar el espacio aéreo, simple y sencillamente no tienen por qué estar en operación.

El titular de la SCT hace un trabajo correcto, garantizando que las empresas operen con una buena salud financiera, lo que genera una competencia bajo normas estables.

■ Con el Sindicato Mexicano de Electricistas no puede creerse en la buena fe. En la medida en que comienzan a llegarse los tiempos para su revisión contractual o que la autoridad les pide que cumplan su palabra en materia de productividad, comienzan a presentarse "incidentes" que rápidamente son explicados por el sindicato por la falta de inversión. Lo que no dicen es que ellos se quedan con una buena parte de los recursos que deberían usarse para modernizar a Luz y Fuerza del Centro.